

Cérémonie du Jour du Souvenir au Centre Juno Beach

Agenda, Centre Juno Beach | novembre 11, 2025

Ce 11 novembre, le Centre Juno Beach a organisé sa traditionnelle **cérémonie canadienne du Jour du Souvenir**, en hommage à toutes celles et ceux qui ont servi leur pays au cours des deux guerres mondiales et des conflits qui ont suivis, parfois au prix d'un lourd sacrifice et de profondes souffrances.

La cérémonie a réuni de nombreuses personnalités : Madame Hélène Viau, ministre-conseillère à l'Ambassade du Canada à Paris ; Monsieur Stéphane Sinagoga, Sous-Préfet du Calvados ; Madame Anne-Marie Philippeaux, maire de Courseulles-sur-Mer ; Monsieur Cédric Nouvelot, conseiller régional et vice-président du Conseil départemental du Calvados, ainsi que plusieurs élus des communes voisines, les fidèles porte-drapeaux, représentants d'associations civiles et militaires.

Nous avons eu l'honneur d'accueillir 5 vétérans, qui ont servi en tant qu'infirmières officiers dans les Forces armées canadiennes, ainsi que dans le Corps infirmier et l'Aviation de Nouvelle-Zélande. Leur service en Bosnie, au Rwanda, en Somalie, en Haïti ou en Afghanistan incarne la continuité de l'engagement canadien pour la paix. Le Centre a également eu le plaisir d'accueillir [Harvey Engelberg](#), fils d'un vétéran de l'Aviation royale du Canada, qui a livré son témoignage au cours de la cérémonie, ainsi que Peter et John [Buckley](#), fils d'un vétéran du Jour J.

La jeunesse canadienne était représentée par les élèves de la Crescent School de Toronto, qui ont interprété le célèbre poème *In Flanders Fields*. Leur présence a rappelé que la mémoire se transmet avant tout par les jeunes générations, porteuses d'un message d'espoir et de paix.

Le moment de recueillement s'est poursuivi avec la lecture d'un [poème écrit par Bill Best](#) et lu par Edgar Saint-Onge Lefevre, guide au Centre Juno Beach, suivie de la Sonnerie aux morts par John Buckley et la minute de silence. L'Acte du Souvenir a été lu par Catherine Dwyre de la Gendarmerie Royale du Canada et la promesse du souvenir par deux jeunes de l'école.

La cérémonie s'est conclue par un dépôt des gerbes et l'interprétation des hymnes nationaux canadien et français par l'Harmonie municipale de Courseulles-sur-Mer, suivie de chants par les élèves de Crescent School.

